



Pablo Rodillo M.

**E**l Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sigue al debe. Los aranceles, el alza de precios (producto de esto mismo), la incertidumbre que no se termina en los mercados (también producto de lo mismo con aranceles que van y vienen), las peleas con el presidente de la Reserva Federal para que baje las tasas, entre otras cosas, no tienen contento, al parecer a los estadounidenses.

Los aranceles de Trump ha sido el tema que ha dominado la agenda económica de Estados Unidos y el mundo. Hoy los socios comerciales del Washington hacen fila para llegar a acuerdos con su equipo de negociación comercial.

Recordemos que el manejo de la economía fue una de las principales promesas de campaña de Trump y ha sido pieza clave en la identidad política que el magnate republicano ha tenido como objetivo cultivar. Pero las encuestas recientes reflejan la visión consistentemente mala de los estadounidenses sobre las políticas económicas del Presidente en lo que lleva de su segunda administración.

Sin embargo sus aliados y colaboradores más cercanos al interior de La Casa Blanca dicen que Trump está haciendo exactamente lo que prometió en la campaña de 2024. Y tanto el Mandatario como sus asesores aseguran que su visión puede estimular el crecimiento económico de EE.UU.

### No apoyan manejo

En ese sentido, una encuesta publicada por el sitio Politico y realizada por la Facultad de Derecho de la Universidad de Marquette, reveló el mayoritario rechazo de los estadounidenses, un 58%, de cómo el magnate republicano está manejando la economía de la primera potencia mundial.

Además, un 63% de los encuestado aseguró que desaprobaba la política arancelaria de Trump hacia otros países. Por el contrario, sólo el 37% apoyan los aranceles impuestos por Trump al mundo.

Mientras el 57% de los encuestados dijo que pensaban que los aranceles dañarán la economía de Estados Unidos, en comparación con el 28% que dijo que la ayudarían. En la misma encuesta, otra vez el 58% de los adultos consultados dijo que pensaba que las políticas económicas de Trump aumentarían la inflación, mientras que el 30% creyó que la disminuirían.

Del mismo modo, el 34% dijo que aprobaba el manejo de la inflación y el costo de vida por parte de Trump, mientras que el 66% dijo que no rechazaba su actuar.

La aprobación general de Trump durante estos cuatro meses de gobierno también sigue bajo el 50%, con un 46% y un 54% de desaprobación en mayo, algo



### Sondeo

## El 68% de los estadounidenses rechaza los aranceles de Trump y el 58% su manejo de la economía

Recordemos que el manejo de la economía fue una de las principales promesas de campaña de Trump y ha sido pieza clave en su identidad política.

que no cambió en la misma encuesta realizada en marzo.

### Heredó una economía sólida, pero...

Según la mayoría de los indicadores, y cómo explica el diario The New York Times, Trump heredó una economía sólida. Los despidos eran bajos cuando asumió el

cargo, y se han mantenido así, contribuyendo a mantener estable la tasa de desempleo. Y los consumidores, incluso en medio de precios elevados, siguieron gastando a buen ritmo.

“Sin embargo, tras cuatro meses de su segundo mandato, hay indicios de que la economía comienza a sufrir mayores tensiones, lo que los expertos temen sea el preludio de una desaceleración más sustancial. Aunque los economistas no esperan que la economía se incline totalmente hacia una recesión, afirman que los aranceles de Trump, en particular, han aumentado las probabilidades de una desaceleración, a medida que tanto las empresas como los consumidores empiezan a recortar gastos”, asegura el análisis del diario neoyorquino.

Pero según un informe del Laboratorio de Presupuesto de la Universidad de Yale, esto cambiará en el futuro.

Debido a los aranceles, explica el documento de la casa de estudios, el aumento de los precios reducirá el poder adquisitivo de los hogares estadounidenses en

US\$2.800, promedio.

Así, según Yale, los precios del calzado subirán un 15% y de la ropa un 14%. Además, los aranceles a los productos importados por EE.UU. reducirán 0,7% el crecimiento económico del país en 2025 y aumentarán la tasa de desempleo —actualmente en un 4,2%— en casi 0,4%.

### Más confusión

Y ahora ronda la confusión. El miércoles pasado, dos tribunales obligaron a la Casa Blanca a frenar los aranceles porque consideró que el presidente se excede en sus poderes.

Pero en menos de 24 horas más tarde, una corte federal de apelaciones anuló uno de esos dos fallos y acordó preservar temporalmente los aranceles.

Las tres resoluciones judiciales —parar los aranceles y luego volverlos a poner— que complican aún más la política económica del magnate y aumenta la incertidumbre.